

## COLUMNAS 31 DE OCTUBRE DE 2019 BUEN DIA

### ■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

#### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Fallido enfoque sobre la violencia

Hasta para intentar explicar un extraordinario asunto criminal como la frustrada captura y extradición de Ovidio Guzmán López, el gobierno de la 4T recurre a la ideologización que ahonda los enconos y a la autocomplaciente propaganda.

El presidente López Obrador fijó la pauta cuando, sin venir al caso, afirmó: “Nuestros *adversarios quisieran* que nos *fraccionáramos*, que nos *dividiéramos...*”. Y repitió que la que se aplica hoy “es otra estrategia, ya no es enfrentar la *violencia con la violencia*, no es enfrentar *el mal con el mal...*”. ¿Quién de sus opositores ha propuesto tamañas barbaridades?

Siguieron los secretarios de Seguridad y Defensa. Alfonso Durazo retomó el hilo ideológico y propagandístico, pero el general Luis Cresencio Sandoval hizo una diáfana exposición del operativo en que la voz cantante la llevaron sus subordinados (*apoyados* por soldados con insignias de la desorganizada Guardia Nacional y policías federales).

Reconoció Durazo que “nunca como ahora, en todo lo que va de su *corta existencia*, nuestro gobierno había sido objeto de *tan dura crítica*”, pero justificó: “Un *tropiezo táctico* no invalida la estrategia de seguridad en su totalidad”. Dejó claro que los titulares del gabinete que encabeza ignoraban el operativo y sacó de su chistera una hipótesis insensata: “En Culiacán *habría sido fácil* recurrir a un *combate de exterminio sin cuartel*, no respeto a las garantías individuales y al final de cuentas *habríamos ganado...*”. Anuló todo lo hecho antes contra la *narcoviencia* porque las bandas proliferaron y se fortalecieron, los muertos y desaparecidos se acumularon y de nada sirvió “la aparatosa captura de cabecillas”, puesto que “la inseguridad y la violencia crecieron exponencialmente”.

Nota al calce: pese a que se afirma que no se hace lo mismo que gobiernos anteriores, en lo que va del año han sido aprehendidos 44 “objetivos prioritarios”, según reveló al hablar del *culiacanazo* el fiscal general de la República.

Con la nueva “estrategia”, sostuvo Durazo, “estamos iniciando, como indicaba el señor Presidente, una nueva época en materia de seguridad, y esto abre la posibilidad de que *todo cambie en el futuro*”. Y repitió un propósito que puede llevarse decenios o generaciones completas: “El plan de paz y seguridad *parte de un principio rector*: la paz y la tranquilidad son fruto de la justicia (...). Decidimos no continuar con la *idea conservadora de la guerra*. Los anteriores gobiernos *no lograron resolver* el problema (...). El poder de los grupos criminales *solo puede entenderse por una corrupción*. Nos hemos propuesto terminar con *ese mal endémico de la vida pública*. Tenemos que garantizar empleo, educación, salud y bienestar. Nuestra estrategia para combatir la inseguridad va dirigida a *atender la raíz de la aguda crisis que enfrenta el país en esta materia, particularmente en los jóvenes...*”.

Ajá.

Ovidio, sus secuaces y los millares de delincuentes de otras pandillas de narcotraficantes provienen de la falta de oportunidades. Pobrecitos, ¿verdad?

#### COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Dimensiones del ataque en Culiacán

*Si lo que haces no lo amas,  
es mejor que trates de amarlo.*

**Florestán**

Como le había adelantado ayer, el secretario de la Defensa Nacional, general Luis Cresencio Sandoval, dio el minuto a minuto del fallido operativo del pasado jueves 17 en Culiacán para detener a Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín Guzmán Loera, a partir de una solicitud de extradición del gobierno de Estados Unidos.

Cuando escuché y volví a escuchar y ver la documentación sobre los hechos de aquel día, pude darme una dimensión, que no tenía, de la gravedad de la jornada y de la capacidad de fuego y movilización de la delincuencia, efectivamente, organizada.

El cronograma retrata el tamaño de respuesta de las bandas del crimen que se unieron para impedir la detención del sujeto que los militares tenían *dado* en su casa, en medio de un tiroteo que se extendía por la ciudad cuyas tres entradas ya habían sido copadas por los delincuentes, como la unidad habitacional de las familias de los militares, y cómo secuestraron en una caseta a los que custodiaban el traslado de 21 *pipas* de combustible, cómo utilizaron a la población de escudos humanos, la forma en que sus vehículos armados se movían por la ciudad, algunos de ellos, camiones con ametralladoras calibre 50, copia de los que utiliza ISIS en Siria, sus bloqueos. Los intentos de rescatar al detenido cuando el convoy fuertemente protegido que lo llevaba al aeropuerto, lo atacaron una y otra vez y, lo más preocupante: la agresión contra los ciudadanos, contra la sociedad, que excepcionalmente se había registrado, nunca en Sinaloa, a pesar de la importancia de la *plaza* que, a la vez, es su *santuario*, donde viven sus familias.

En fin, que cronograma, videos y explicación del general Sandoval dejaron ver la capacidad real del crimen organizado y las dimensiones del ataque en Culiacán, algo nunca documentado y menos por militares.

Y me quedé pensando algo imposible entonces: ¿Y si se hubiera hecho un trabajo así para el 2 de octubre de 1968?

#### **RETALES**

**1. PARADAS.** La cancillería documentó ayer la falsedad de la acusación de estupro contra el doctor Alberto Barreras Castro, cuyo nombramiento como cónsul en Las Vegas está suspendido. Ayer, la supuesta víctima aclaró que en su momento inventó la acusación, que nunca hubo la agresión sexual;

**2. ANARQUÍA.** Morena sigue en modo PRD y la lucha por la dirigencia ha abierto tres frentes, tres grupos, antes *tribus*, que pone en riesgo la renovación de su dirigencia nacional. El Presidente ha reiterado que no se va a meter, que yo creo que se terminará metiendo, porque lo que está en riesgo es el partido que creó y lo que viene; y

**3. CERO.** Ese es el crecimiento económico en los primeros nueve meses del año, tras el reporte del 0.1 por ciento del tercer trimestre, que es 0.4 menos que el del año pasado, primera caída en 10 años, en la crisis de 2009. Solo queda de octubre a diciembre para crecer en 2019.

## **COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO**

QUE el lunes pasado, por orden del presidente Andrés Manuel López Obrador, el titular de Seguridad, Alfonso Durazo, se reunió en sus oficinas con los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, que dirige el coordinador de Morena, Mario Delgado, a quienes dio un informe pormenorizado del operativo en Culiacán. Sin embargo, esta cita dotó de armas a la oposición para la comparecencia que hoy tendrá el secretario ante el pleno en San Lázaro, en la que se prevé que la liberación de Ovidio sea el tema central. QUE aunque falta que el ministro Arturo Zaldívar firme el acuerdo, la Suprema Corte de Justicia de la Nación concederá una prórroga al Senado para que pueda legislar sobre el consumo lúdico de la mariguana, a pesar de que este jueves concluía el plazo. En el máximo tribunal prevén dar tiempo hasta el próximo periodo de sesiones para que los legisladores se pongan de acuerdo sobre el tema, so pena de que la SCJN deba enmendar la plana al Congreso. QUE Luis Carlos Urzúa, propietario de casinos, genera incomodidad a las autoridades en diversos frentes, como la Dirección de Juegos y Sorteos de Gobernación, que encabeza Luis Calvo, pues el empresario se jacta de mover sus influencias políticas para el manejo de negocios en esa área, además de que lo ven como el principal financiador de los mandos removidos del liderazgo de Redes Sociales Progresistas. QUE otro personaje sobre el que se dice que ya puso lupa otra área de gobierno, la Unidad de Inteligencia Financiera que dirige Santiago Nieto, es Henry Paul Hughes Alcocer, hermano del ex secretario de Finanzas de Guerrero, quien ya antes fue acusado con 19 personas más por lavado de dinero.  
[https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional\\_5](https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_5)

### **EL HERALDO:**

**ALHAJERO / CON AMLO SE TRASTOCA TODO (Y III) /  
MARTHA ANAYA (PP-5)**

### **MILENIO:**

**DUDA RAZONABLE / EL GALIMATÍAS DEL SUBSECRETARIO PERALTA  
/  
CARLOS PUIG (PP-2)**

### **FINANCIERO:**

**USO DE RAZÓN / EN EL EJÉRCITO, AGRAVIADOS, PREOCUPADOS,  
OFENDIDOS POR EL PRESIDENTE  
/ PABLO HIRIART (P.58)**

UNIVERSAL

: HISTORIAS DE REPORTERO / MORENA SE ESTÁ QUEMANDO CON EL INE... SIN HACER RUIDO

/ CARLOS LORET DE MOLA (P.5)

UNIVERSAL:

SERPIENTES Y ESCALERAS / REVÉS DEL TRIBUNAL ELECTORAL A LOS DUROS DE MORENA

/ SALVADOR GARCÍA SOTO (P.9)

UNIVERSAL:

EN TERCERA PERSONA / LOS VIDEOS DEL GENERAL

/ HÉCTOR DE MAULEÓN (P.2)

EXCÉLSIOR:

BITÁCORA DEL DIRECTOR / OVIDIO O EL OLVIDO DEL PIB /

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO (P.2)

FINANCIERO:

ESTRICTAMENTE PERSONAL / CULIACÁN, CÓMO TIRARON LA TOALLA /

RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.60)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.10)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.27)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.21)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.94-95)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.57)

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

### AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

**Duro golpe del TEPJF a grupos de MORENA que temen a la encuesta**

**Quedan sin efecto procesos de elección y asambleas con todo y padrón de militantes**

**Porque dejaron fuera a gente que se afilió hasta Julio del 2019**

**Reconocen manejo de hacienda pública y finanzas de la capital mexicana**

**Propone GPPAN iniciativa de reforma a la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes**

**Reconoce BBVA excelencia académica de UAEM**

La decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resulta un duro golpe a las corrientes del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) que ya cantaban los resultados de las Asambleas Distritales como un triunfo favorable, en términos de grupo, pues fortalece la posibilidad de que la encuesta se convierta en el método de designación de dirigencias, precisamente como lo sugería el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador y secundaron tanto la dirigente nacional Yeidckol Polevnsky Gurwitz como Mario Delgado Carrillo, el coordinador de los diputados federales.

A pesar del penoso desarrollo de los procesos en diversas entidades, grupos plenamente identificados trabajaron de cara a las Asambleas Distritales pensando en meter un número determinado de incondicionales como consejeros para que posteriormente estos recibieran línea para definir las dirigencias, estos "liderazgos" son los que resultan desfavorecidos con la decisión unánime de los Magistrados Electorales.

La determinación se empata con la postura que dejaron entrever desde antes del inicio de las Asambleas los verdaderos lopezobradoristas, quienes apoyaron la decisión del mandatario en el sentido de que no había condiciones para generar contiendas, que se debía tomar en cuenta la encuesta para la elección de dirigencias, incluso por esta razón hubo un enfrentamiento entre Polevnsky y Héctor Díaz Polanco, el titular de la Comisión de Honor y Justicia.

En el caso concreto del estado de México, la corriente identificada con el mote de "los puros", presumieron como un gran triunfo la determinación de Díaz Polanco de echar abajo la encuesta como método de elección de dirigencias, incluso el mismo día de la determinación, durante una visita de Bertha Luján Uranga al municipio de Zinacantepec, además es conocido que recolectaron firmas para exigir que se antepusiera la votación en Asambleas.

En ese contexto diversos personajes que entendieron el mensaje de López Obrador, como Yeidckol Polevnsky y Mario Delgado se pronunciaron a favor de la encuesta en diversos momentos, incluso reconocieron que el padrón de militantes era inexacto. En la entidad, el Grupo de Acción Política (GAP) también se empató en esa postura, tan es así que el día de la Asamblea Distrital de Toluca, el senador Ricardo Moreno Bastida, dijo que no pudo votar porque no estaba en el padrón.

Aunado a ello; Daniel Serrano Palacios, considerado líder de "los puros" fue de los primeros en presumir números, argumentando que se habían llevado la tercera parte de los consejeros, aunado a ello enumeró lo que se llevaron las otras corrientes. No obstante que un día antes no se pudieron realizar 15 Asambleas.

Lo anterior podría justificarse si se toma en cuenta que por la lucha de poder en esta entidad tanto "los puros" como el GAP se enfrascaron -quizá sin intención- en una disputa por protagonismo.

En este sentido Raciél Pérez Cruz, el presidente Municipal de Tlalnepantla, es quien mejor resulta fortalecido, tomando en cuenta que se mantuvo al margen de la disputa evidente entre el GAP y "los puros", ganó notoriedad como una corriente con presencia en el estado, con todo lo que ello implica.

Con la determinación del TEPJF se declaró inválido el padrón de militantes, revocó la convocatoria para la elección de dirigencias y se anulan todos los actos llevados a cabo en el procedimiento de elecciones. En consecuencia, ordenó a MORENA reponer el procedimiento de la elección de la dirigencia, dándole 90 días para elaborar un padrón confiable que tome en cuenta a quienes se registraron hasta el 20 de Julio del 2019, lo que tendrá que cumplir si los jefes de grupo se empeñan en evitar la encuesta que sugiere el presidente de la República.

La dirigente nacional, Yeidckol Polevnsky, dijo que la decisión del Tribunal resulta lo más adecuado porque se presentaron situaciones que no van con el partido. "Como partido tenemos que apegarnos a las leyes electorales, requerimos tener un padrón limpio, transparente y en cumplimiento con el INE, buscaremos llevar a cabo nuestros procesos correctamente", agregó.

#### Atajos

**Por la izquierda** El alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, se mostró contento con el reconocimiento que recibió el municipio como primer lugar, en el ámbito estatal, derivado del manejo de la hacienda pública y las finanzas municipales. El edil recibió el galardón en el marco de la XX Reunión Estatal de Servidores Públicos Hacendarios, constituida en Asamblea Anual del Consejo Directivo del Instituto Hacendario del Estado de México (IHAEM).

Sánchez Gómez expresó que con el reconocimiento al Esfuerzo Hacendario Municipal 2019 "José María Morelos y Pavón", queda claro que el gobierno local trabaja en la construcción de una administración más eficiente, que dará mejores resultados a la ciudadanía. Sostuvo que dicho premio reconoce a Toluca como el municipio con el desempeño más alto en transparencia y en mejora regulatoria.

**Por la derecha:** El Grupo Parlamentario del PAN que encabeza Anuar Azar Figueroa en la LX Legislatura presentó una iniciativa de reforma a la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de México, a fin incluir el derecho a la paz y coadyuvar al desarrollo integral y

armónico de la niñez mexiquense.

La iniciativa plantea que bajo las condiciones en las que se encuentra la infancia, se deben crear disposiciones que de manera amplia establezcan deberes a las autoridades para proveer mecanismos, planes y programas que diseñen y ayuden a establecer mejores condiciones a las niñas, niños y adolescentes, y para que coadyuven a erradicar la violencia en su contra.

**Por el centro:** El Rector de la Universidad Autónoma del estado de México (UAEM), Alfredo Barrera Baca, recibió ayer a directivos de la Fundación BBVA, misma que donó 20 becas para apoyar a igual número de universitarios a lo largo de su formación profesional.

Lo anterior confirma que para prestigiadas instituciones bancarias del exterior, la Autónoma mexiquense es sinónimo de excelencia académica.

## COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

### Seguridad

Presidentes municipales mexiquenses de Morena, como **Darwin Eslava**, **Ariel Juárez** y **Ricardo Núñez**, aseguraron que no reforzarán su seguridad, luego del atentado al alcalde de Valle de Chalco Solidaridad **Francisco Tenorio**. Los tres, coincidieron en que es urgente que la Fiscalía dé con los responsables de este atentado. El secretario de Salud **Gabriel O'Shea**, informó que el estado de salud del edil Tenorio Contreras es aún muy delicado...El alcalde izcallense **Ricardo Núñez**, reconoció en conferencia de prensa que se requieren de más espacios para enterrar difuntos en este municipio, aunque el panteón de La Joyita presta el servicio, pero se requiere espacio. En esta misma conferencia, se dio a conocer que no se permitirá que la gente introduzca bebidas alcohólicas a los panteones. Y es que es muy curioso que en este municipio, que se manejó como modelo y bien planeado desde su creación, nunca se les ocurrió construir un panteón desde el principio, pues quizá pensaban que al ser un municipio modelo, no habría muertos. Y bueno, los 13 pueblos tienen sus cementerios, pero los administran los oriundos de estas comunidades (a excepción de San Mateo Ixtacalco que está del lado de Cuautitlán) y es difícil que den espacio a gente que no es de ahí...El que cree que la gente no está enterada de cómo se manejan los conflictos laborales y el tema de los laudos es **Miguel Ángel Terrón Mendoza**, titular de la Procuraduría de la Defensa del Trabajo, pues sale a decir muy ufano que producto de las asesorías gratuitas que realizan a favor de las y los trabajadores mexiquenses, en lo que va del año, se han recuperado 138 millones 875 mil 104 pesos en beneficio de más de 6 mil ciudadanos ¿Recuperado?. Como si de verdad no estuviéramos enterados de la corrupción que hay en muchos de estos juicios, en donde a veces los trabajadores no reciben ni la mitad del dinero que "ganan" en los tribunales, porque se va quedando en el camino con muchos funcionarios y abogados pasados de listos.

## COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE alcaldes de la Zona Metropolitana del Valle de México reforzaron su seguridad tras el atentado en contra de su homólogo de Valle de Chalco, Francisco Tenorio, quien aún se debate entre la vida y la muerte. Un ejemplo es el munícipe de Ecatepec, Fernando Vilchis, quien destacó su preocupación por la falta de seguridad a los funcionarios públicos mexiquenses. La austeridad de la 4T para contratar guardaespaldas está en entredicho.

QUE todos las fuerzas políticas en la entidad reaccionaron en torno a los hechos en Valle de Chalco excepto el comité directivo estatal fantasma del PRD, el cual a pesar de haber tomado protesta desde hace algunos meses, no se sabe realmente quién tiene las riendas de este partido que se encuentra completamente borrado. Las voces oficiales del perredismo mexiquense recaen tanto con el coordinador de la bancada en la Legislatura, Omar Ortega, y recientemente con Agustín Uribe; quien criticó la política federal de "abrazos y no balazos a la delincuencia"

QUE los hechos violentos en el territorio mexiquense han desviado la atención de los últimos índices económicos negativos en la entidad que dio a conocer el Inegi, hecho que pone entre la espada y la pared a la administración estatal ya que los factores nacionales han afectado de manera sustantiva a la economía mexiquense, así lo destacó el propio titular del rubro, Enrique Jacob Rocha.

QUE a pesar de estas condiciones, los inversionistas nacionales y extranjeros confían en la administración del Estado de México para abrir nuevas fuentes de empleo, como es el caso de una nueva empresa farmacéutica que ayer fue inaugurada por el propio gobernador Alfredo Del Mazo Maza quien destacó que el territorio estatal ocupa el segundo lugar nacional en valor agregado del sector, con el 30 por ciento del total de la industria y casi el tres por ciento del valor de la economía estatal.

